



LA SECRETARÍA DE CULTURA Y EL INAH ACOMPAÑARÁN LA RESTAURACIÓN DE LA FUENTE DE BELÉN, EN CHAPULTEPEC

- El inmueble histórico del siglo XVIII presenta daños estructurales que requieren atención especializada
- Se trabaja con la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México y con Monex Grupo Fiduciario para su conservación y reubicación

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), en el marco de sus atribuciones en materia de conservación del patrimonio cultural, participarán en la restauración de la Fuente de Belén, monumento histórico del siglo XVIII ubicado en la Primera Sección del Bosque de Chapultepec, en la alcaldía Miguel Hidalgo, de la capital del país.

Incluida en el Catálogo Nacional de Monumentos Históricos Inmuebles del INAH, esta obra, también conocida como Garita de Belén, fue construida entre 1755 y 1760, e inaugurada por el virrey Agustín de Ahumada y Villalón. Originalmente conectada al sistema de acueductos que abastecía de agua a la Ciudad de México, estuvo en funcionamiento hasta el final del siglo XIX.

A lo largo de su historia, la fuente ha sido trasladada y modificada en diversas ocasiones. Sufrió daños significativos tras el sismo del 19 de septiembre de 1985 y, actualmente, presenta daños significativos como fracturas, hundimientos diferenciales y deterioro en su cantería.

Recientemente, personal del INAH realizó el levantamiento tridimensional del monumento y ha participado en mesas de trabajo junto con representantes de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México y con Monex Grupo Fiduciario del Cetram Chapultepec, en el marco de la rehabilitación del Centro de Transferencia Modal (Cetram) Chapultepec, encaminadas a la atención de las necesidades de conservación y reubicación del monumento.

La propuesta preliminar contempla la reubicación de la fuente, recuperando con ello su orientación original. Además, con el fin de evitar los mencionados hundimientos,



considera su reestructuración y restauración, así como mejoras importantes en la imagen urbana de su contexto inmediato. Especialistas del INAH han considerado que esta intervención es viable y que representa una oportunidad para su rescate y puesta en valor.

Una vez ingresado el proyecto ejecutivo, el Instituto, conforme a la normatividad vigente, emitirá la autorización correspondiente y brindará la asesoría técnica y el acompañamiento especializado que se requiera.

La Fuente de Belén es un testimonio arquitectónico de gran valor histórico y cultural para la Ciudad de México, y su restauración permitirá que continúe siendo un referente patrimonial para las generaciones presentes y futuras.

---oo0oo---

Síguenos en:

Sitio web: inah.gob.mx

Facebook: [@inahmx](https://www.facebook.com/inahmx)

X Corp: [@INAHmx](https://www.x.com/@INAHmx)

Instagram: [@inahmx](https://www.instagram.com/inahmx)

YouTube: [INAH TV](https://www.youtube.com/inah_mx)

TikTok: [@inahmx](https://www.tiktok.com/@inahmx)